

Lettre de Gand 23/31

Dimanche, le 6 août 2023

Chers famille, amies et amis,

Pour le petit déjeuner, l'infirmière me laisse le choix, café ou thé? Je lui répond que je suis un grand amateur de café. Dans ce cas, prenez du thé me fait-elle en souriant.

Je viens de subir une opération appelée **endartérectomie carotidienne**. Cette opération est réalisée pour enlever les dépôts de graisse et les plaques d'athérome qui obstruent l'artère carotide, ce qui peut réduire le flux sanguin vers le cerveau et augmenter le risque d'accident vasculaire cérébral (AVC).

L'opération s'est déroulée avec succès mardi le 1 août. Je suis rentré à la maison, jeudi le 3 août. Le 1e août est la date de naissance de ma maman Suisse-Allemande, elle aurait eu 113 ans. C'est aussi le jour de la fête nationale Suisse. Les deux événements se célébraient toujours joyeusement au sein de notre famille. C'est une date qui porte chance.

Pour ceux que cela intéresse voici la **version longue** de mon séjour chez Jan Palfijn.

Il y a trois ans environ, je suis au volant de ma voiture quand soudainement, le champ de vision de mon œil droit se coupe en deux, dans la partie gauche je vois la route, à droite un panneau noir obscurcit entièrement ma vue. Au bout d'une minute, je recouvre la vision complète.

Le même phénomène se reproduit il y a six mois. Dans les deux cas, mon ophtalmologue me conseille de consulter un cardiologue. La deuxième fois, j'obtempère.

Mon médecin de famille me prend un rendez-vous chez un cardiologue, à l'AZ Jan Palfijn. L'hôpital est situé à 5 minutes à vélo de chez nous. Le cardiologue, à la vue des photos d'un CT-scan, pris dans la même clinique, m'aiguille vers un chirurgien spécialiste des problèmes vasculaires, le **Dr. Dries Vandeweyer**.

Dans la brochure de son service, on peut lire, entre autre:

Dans notre hôpital, le Dr Vandeweyer se concentre sur la chirurgie vasculaire et thoracique, en particulier sur l'approche endovasculaire des problèmes vasculaires et les résections pulmonaires par thoracoscopie.

Le Dr Vandeweyer se charge également de la formation des jeunes chirurgiens vasculaires. Il est membre du conseil d'administration des "Belgian Young Flowmasters", un groupe de travail au sein de l'Association belge de chirurgie vasculaire.

J'ai une consultation auprès du chirurgien le matin du vendredi 28 juillet. Il m'opère dans l'après-midi du 2 août, trois jours plus tard, si je décompte le week-end.

La difficulté avec ce genre d'ennui, c'est qu'on ne sent rien et qu'à part l'œil qui s'obscurcit, je ne présentais aucun symptôme de l'obstruction de la carotide.

Ce n'est que par après, en consultant le Dr.Google et ChatGPT sur ma tablette, que j'ai trouvé les symptômes décrits, celui de l'œil (= TIA) et celui du risque d'un AVC.

J'écris ce mot de ma chambre d'hôpital, que je quitte jeudi en fin de matinée.

La veille, mercredi, on m'a débarrassé du drain et des 2 baxters piqués dans mes bras. Ensuite j'ai eu droit à la cuisine du bord. C'est pas le Grand Veneur mais ça nourrit son homme. Le présent rapport ne serait pas complet sans l'énumération de tous les experts qui m'ont rendu visite pendant mon séjour de trois jours à l'hôpital. Trois analyses sanguines.

Trois visites du chirurgien. Avant l'opération, le lendemain de l'opération, et enfin, avant de me libérer jeudi matin. J'ai eu un entretien avec deux de ses assistants. Un interniste est venu s'inquiéter de mon état général. Deux kinésithérapeutes ont contrôlé ma motricité. Karen, la première, a contrôlé ma musculature, le deuxième m'a fait marcher dans le couloir et ma fait gravir deux étages par les escaliers. Une machine mobile a fait une radio de mes poumons et j'ai passé la nuit qui suivit l'intervention, relié à un moniteur qui toute les demi-heures mesurait ma tension artérielle, un nuit au sommeil séquentiel. Enfin, j'ai fait la connaissance d'une douzaine d'infirmières, toutes gentilles et efficaces, certaines mignonnes.

Ci-dessous la vue que j'aurai aimé avoir de la fenêtre de ma chambre au sixième étage.



Le **Kunsthal** à Gand propose pour la troisième fois en un exposition intitulée « **Buy Local** ». 655 œuvres d'artistes gantois et des environs, sont exposées et sont à vendre.

L'initiative sert à donner à des artistes locaux la possibilité de montrer leur travail et de vendre leur production. Le Kunsthal est ouvert le samedis et le dimanche de 11:00 à 18:00. « Buy Local » est encore à voir jusqu'au 3 septembre 2023. <https://kunsthal.gent/tentoonstellingen/buy-local-3>





Voilà mon rapport médico-culturel de la semaine.
Je vous souhaite une bonne lecture,
La bise
Guy